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議事 

   

(1) 議案第45号 沖縄振興特別推進交付金による石垣市児童生徒の市外派遣に関する補助金交付

要綱の一部改正について 

(2) 議案第46号 石垣市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関する条例案の承認を求めるこ

とについて 

(3) その他  

   

   

   



 

   

 開会 午前10時00分 

  

﨑 山 教 育 長 令和4年度第9回石垣市教育委員会定例会を開会します。はじめに会議の傍聴

についてお諮りしたいと思いますが、本日の議事については、公開することと

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 会議録については、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名します。

よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい、報告します。1点目、12月 26日に石垣安志前教育長の教育功労者表彰

授賞祝賀会に参加しました。2 点目、1 月 4 日は、石垣市は成人式を改め二十

歳を祝う式典とし、厳かに楽しく成人の式典を行い私も参列しました。天久部

長を始め、裏方で頑張った皆さんお疲れ様でした。1月10日、いしがき教育の

日の誘いを「未来サイズに夢と希望を乗せて」という題をつけて係へ提出しま

した。4点目、1月12日は、令和4年度沖縄県市町村教育委員会連合会第3回

理事会に出席しました。なお、議案第1号は、令和5年度沖縄県市町村教育委

員会連合会総会・研修会について。議案第２号は、令和6年度文教施策とその

予算措置に関する要請の取組について。議案第3号は、令和5年度沖縄県市町

村教育委員会連合会予算について。その他全国及び九州地区の理事会の報告が

ありました。特に議案第1号の総会及び研修会の開催地は八重山なので、私た

ち委員も勉強会が必要です。皆で協力し、総会を成功させたいと思いました。

以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 はい。一般報告を行います。1月4日、令和5年二十歳を祝う式典に出席しま

した。1月12日、川原小学校に学校訪問を行いました。生徒指導学力向上に関

する今年度の成果と課題、それから現状について情報の共有を図ることができ

ました。1月25日、令和4年度市町村教育委員会教育長教育委員研修会をオン

ラインで受講しました。県教育長講話、文部科学省、県教育委員会からの行政

説明がありました。報告は以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 崎 委 員 はい。報告いたします。成人式を改め、令和5年二十歳を祝う式典に出席しま

した。昨年に比べて若干参加した成人の人数が多いように感じられました。行

われた催物も立派で、二十歳を祝う門出に相応しい式典になったと思います。

ありがとうございます。1月12日、川原小学校学校訪問です。地域の特色を生

かしながら、学校を経営していることがどの学校を訪問しても伺われました。1

月 25 日、令和 4 年度市町村教育委員会教育長教育委員研修会をオンラインで

行いました。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 一般報告を行います。1月4日、令和5年二十歳を祝う式典に出席しました。

今年より成人式から二十歳の祝いということになりましたが、石垣の伝統ある



 

スタートとして凄く良いお祝いになったと思います。1月12日、学校訪問川原

小学校は、少ない人数の学校でしたが、休憩時間に全生徒が運動場に出て体力

づくりをしていて、一体感のある運営をしていると思いました。その中で校区

外通学について、なかなか分かっていませんでしたが、複雑な理由を持って転

校してくる児童がいるということを知れて学校の理解を深めることができまし

た。1月25日、令和4年度市町村教育委員会教育長教育委員研修会に参加しま

した。行政の方針など多々ありましたが、その中で、学校家庭地域の連携協力

推進事業としてコミュニティースクール学校運営協議会を設置した学校などが

ありました。そこは、法に基づいた教育委員会により任命された委員、要する

に保護者ですね。学校運営にしっかりと意見を伝える仕組みがあるそうで、恐

らく石垣市ではまだ導入されていないと思います。導入事例は少ないと思いま

すが、近々の話題でいいますと、中学校の修学旅行が有ったところと無かった

ところがありまして、やはり離島、日本の一番南でして、中学校を卒業すると

社会人になる人もいる中で、本土を社会人になる前に経験するということは凄

く大事なことで、その判断基準が学校だけに委ねられるのではなくて、親や子

どもニーズも含めて判断出来たらという観点から凄く興味のある仕組みでし

た。機会があれば、もう少し勉強して反映していけたらと思います。報告は以

上となります。 

﨑 山 教 育 長 コミュニティースクールについては、宮良小学校を研究校として取組を始めた

ところです。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和4年12月24日～令和5年1月27日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりとし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事に入ります。まず始めに、議案第 45 号沖縄振興特別推進交付

金による石垣市児童生徒の市外派遣に関する補助金交付要綱の一部改正につい

て事務局より提案、説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 説明ありがとうございます。9ページについて、追記の「県選抜選手のみ」は、

これまで子供たちが派遣に行く際、8,000円の補助を行っていると思いますが、

これも県選抜にあたるのですか。県選抜というのは、県代表に選ばれた時とい

う認識なのですが、どのような解釈になりますか。 

教 育 総 務 課 長 この場合の県選抜選手として、例えば、沖縄県内の各高校等において合同チー

ムを編成して、沖縄本島等で練習をする場合ですね。団体競技になりますが、

バスケットやバレーなど、混同で強い選手を集めて県代表として九州地区など

の大会に参加する際の練習の時の宿泊費になります。 

新 里 委 員 ありがとうございました。派遣というよりは強化合宿などに対して適用される

ということですね。わかりました。通常の派遣も含めて制度が厳しくなるのか

と思いました。 

教 育 総 務 課 長 合同練習だと回数が頻繁にあるため、宿泊費も合わせて補助を行っています。 

新 里 委 員 わかりました。ご説明ありがとうございます。 



 

﨑 山 教 育 長 夏の県大会などで宿泊費が出ないのは、県内でいうと名護地区の方も宿泊する

場合がありますので、離島だけ宿泊費を出すのは好ましくないということから

交通費に対しての補助となります。 

新 里 委 員 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 他に質疑等はありますか。 

南 委 員 お願いします。12目ページ、13ページですが、条の並びについて、第 5条は

交付の決定ですよね。そして、申請の取り下げとなって、実績報告を行い、最

後8条に補助金額の確定とありますが、これは実績報告があって補助金を確定

するのですか。 

教 育 総 務 課 長 そのようになります。 

南 委 員 補助金は後払いということですか。 

教 育 総 務 課 長 最終的にはそうなります。補助金の性質にもよりますが、基本的には後払いに

なります。派遣費も同様です。 

南 委 員 実績報告があったものに対して補助金を確定して、補助するということですね。 

教 育 総 務 課 長 そうなります。申請の時は、日程に合わせて行って帰ってくる場合もあります

が、中には自己の都合で延泊や、期限内に帰って来れなかったなど、私用で最

初の申請と日程が変わる子どもたちもいますので、確認したうえで、最終的に

額を確定して補助金を交付する流れになります。 

南 委 員 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第 45 号沖縄振興特別推進交付金による石垣市児童生徒の市外

派遣に関する補助金交付要綱の一部改正については、可決としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは次に、議案第 46 号石垣市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関

する条例案の承認を求めることについて事務局より提案、説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 給食費の管理に関する公会計化は、学校の負担軽減に通じると思います。それ

と、学校での金銭紛失等の問題の解消に繋がると思いますので、計画通り令和

5年の4月から実施出来るように頑張っていただきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 他に質疑等はありますか。 

新 里 委 員 文言について確認させてください。第3条になりますが、「規定により設置する

小学校中学校」とありますが、これまでの定例会にあがってきた議案の中でよ

く小中学校も区分されていたりしています。それと、特別支援学校は含まれて

いますか。 

教 育 総 務 課 長 特別支援学校は独自で調理しています。 

新 里 委 員 わかりました。後は文言の確認で、時折、小学校中学校、小中学校と明記され

ている部分もありますので、そこが必要な文言であればいいかと思いますが、

確認をお願いします。 

教 育 部 長 私立の小学校は、海星小学校になります。 

教 育 総 務 課 長 小中学校と言ったり、小学校中学校あるいは小学校及び中学校と言ったり正式

な決まりはありませんが、時代時代に作られた条例や要綱とかは、表現はいろ

いろあります。この表現が出来ないということは特にはないのですが、統一を



 

図っていきたいと考えておりますので、お時間をいただきたいと思います。 

南 委 員 小中併置校もありますよね。小学校中学校と言えば全て含めますが、小中学校

と包めた場合には、例えば富野小中学校などの小中学校がありますので、その

あたりも考えないといけないですね。 

教 育 総 務 課 長 今回、条例ということで内容については多く記載はありませんが、規則の中で

給食費の金額や、管理について細かい内容については定めていきたいと思いま

す。 

浦 﨑 委 員 本市に所在する小学校は、海星小学校とありましたが、海星小学校は給食のあ

る時に石垣市の他の学校におけるやり方とは全然違っていたので、その時は私

の子どもいたので、私たちも本市の納税者なので、給食費も同じようにと2，3

年ほど運動していました。 

教 育 部 長 私立小学校は、現状、海星小学校しかありませんので、この表示で行っていき

ますが、万が一他に私立小学校ができた場合には、改正をしていきたいと思い

ます。 

﨑 山 教 育 長 給食費の銀行振込について、7割から8割ほどと聞いています。 

教 育 総 務 課 長 2 年前に調査をした中では、7 割から 8 割になってはいますが、これは給食セ

ンター受配校の場合になります。単独調理校については、現金での徴収が 10

割になります。 

﨑 山 教 育 長 他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第 46 号石垣市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関する

条例案の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 教育の日のスケジュールが決まっていたら教えてください。 

教 育 部 長 2 時から教育功労者の表彰を行い、少し時間をおいてユーグレナの出雲代表取

締役による講演になります。 

新 里 委 員 あと 1点お願いします。コミュニティースクールに関わる講演会が 2月 25日

に学校教育課といきいき学び課の方でありますが、私も参加してもよろしいで

しょうか。 

い き い き 学 び 課 長 大丈夫です。名護市教育委員会の担当の方を招いて、宮良小学校の教員を含め

て行っています。 

新 里 委 員 先日の研修会でもコミュニティースクールの講話がありもう少し深く知りたい

と思いました。よろしくお願いします。 

浦 﨑 委 員 2月17日、吉原小学校の訪問が記載されていませんが予定通り行いますか。 

教 育 部 長 日程通りになります。 

金城教育長職務代理者 延期した伊原間中学校の学校訪問は行いますか。 

教 育 総 務 課 長 補 佐 2月に再調整を行っています 

﨑 山 教 育 長 他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、これで令和4年度第9回石垣市教育委員会1月定例会を閉会いたし

ます。皆さまどうもお疲れさまでした。 

 閉会 午前11時00分  


